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 ATA 019/2014 
 
Aos nove dias do mês de junho do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no Plenário 

da Casa Legislativa, realizou-se a décima nona SESSÃO ORDINÁRIA, da segunda Sessão 

Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 

Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 

da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, 

Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago 

Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: 

Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange 

Semensatto Amengual. Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de 

Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 018/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi 

discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou-se à leitura das 

correspondências: RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM n° 024/2014 enviando Projeto 

de Lei nº 023/2014; Of. PGM nº 025/2014 enviando Projeto de Lei nº 024/2014. RECEBIDAS 

DE TERCEIROS: Of. nº 017/2014 do Secretário de Assistência Social, contendo resposta de 

Pedido de Informação nº 004/2014; Of. nº 018/2014 do Secretário de Assistência Social, 

contendo resposta de Pedido de Informação nº 011/2014; Of. nº 022/2014 da Secretaria de 

Educação respondendo Pedido de Informação nº 009/2014; Comunicado da ACVERC, 

informando a nova Diretoria, bem como convidando para posse, que será dia 14/06/2014, às 

10:00 horas, em Butiá. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 026/2014 enviando 

proposições aprovadas na sessão passada; Of. Leg. n° 022/2014 enviando Projeto de Lei 

Legislativo n°004/2014 aprovado em sessão passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Of. 

Terc. nº 027/2014 enviando moção de apoio para o Governador Tarso Genro; Of. Terc. nº 

028/2014 enviando moção de apoio para Secretário de Segurança Pública do RS. Na 

sequencia, foi lido o resumo das proposições e projetos, que fazem parte da pauta desta 

Sessão. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 

convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudando o 

Presidente, os demais Vereadores e as pessoas presentes. Primeiramente parabenizou o 

colega Vereador Tiago pela passagem de seu aniversário, desejando para ele e sua família 

muitas, felicidades, saúde e muito êxito em sua vida. Parabenizou também o Senhor 

Henrique, Presidente do Grupo da Melhor Idade, pelo belo baile realizado no domingo, dia 

oito de junho, e os demais que estavam ajudando de uma forma ou de outra para que este 

evento tenha acontecido. Agradeceu os Grupos de outras cidades vizinhas que se fizeram 

presentes e os moradores da cidade que também estiveram no evento. Agradeceu os 

colegas, o Vice Prefeito e o Assessor da Casa que viajaram juntamente com ele à Brasília, 

pois foram todos juntos trabalhar em prol do nosso Município. Relatou que ele e o Vereador 

Rodrigo estiveram um pouco separados dos colegas, mas sabendo que todos os 

Vereadores estavam no mesmo sentido. Comentou sobre sua visita no Gabinete dos 

Deputados Osmar Terra, Alceu Moreira, Eliseu Padilha, Darcísio Perondi, Paulo Pimenta e 

de Onyx Lorenzoni, que lhe surpreendeu, por não ser da sua Bancada e ter recebido e  

tratado muito bem eles. Visitaram também os Gabinetes dos Senadores Paulo Paim, Pedro 

Simon, onde foram muito bem recebidos. Estiveram também visitando o Mistério da 

Agricultura, onde tiveram uma grande conversa com o Assessor Jorge sobre uma emenda 
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do Deputado Mendes Ribeiro que foi liberada ao nosso Município, mas ainda não foi paga, 

por ter uma pendência, estão na espera de que seja agilizada a solução desse pequeno 

problema para que seja paga. Por isso o Vereador espera que nos próximos dias seja 

tomada alguma providência para que não percam essa verba de R$ 300.000,00 (trezentos 

mil reais). Agradeceu novamente as colegas que viajaram juntos nessa mesma luta, onde 

deu para perceber que os Deputados já estão bastante comprometidos, mas garantiram que 

o que não conseguirem para esse ano, certamente no próximo ano será alcançado os 

objetivos das emendas. O Vereador veio esperançoso, tendo a certeza que essa viagem 

valeu à pena. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudando o Presidente, os demais 

Vereadores e as pessoas presentes. Comentou a sua ida a Brasília, e deixou dito que acha 

mais do que justo os Vereadores prestarem contas do que foi feito nesses três dias de 

viagem, que muitas vezes parece que estavam só passeando, mas não é bem isso que os 

Vereadores vão até lá fazer. Comentou que na terça-feira, quando chegaram a Brasília, 

conseguirem realizar uma visita  ao Ministro da Agricultura, Senhor Geller, junto com o 

Deputado Jerônimo Goergen, onde tinha a demanda de uma pá carregadeira que estaria 

empenhada, mas faltava algumas assinaturas, e nesse espaço que tiveram conseguiram 

que ele abonasse esse pedido. Relatou que muitas pessoas estão falando que esse ano é 

ano eleitoral e não teria vantagem em ir pedir, mais o Vereador relata que sabe a 

importância de irem conversar e entregar nossas demandas nas mãos deles, pois agora em 

julho terá um fechamento de orçamento extra, onde podem fazer parte dele. Fez um 

pequeno relatório também sobre as visitas aos Gabinetes, onde na terça-feira visitaram o 

Ministério da Agricultura; conseguiram falar com Deputado Afonso Hamm, que é uma grande 

presença em nosso Município, inclusive se fez presente na Festa do Agricultor aqui da 

nossa cidade, nos conseguiu também a emenda da obra existente na praça central, sendo 

sempre muito prestativo. Relatou que visitaram também o Deputado Jerônimo Goergen, que 

disponibilizou para agora em seguida uma verba de R$ 100.000,00 (cem mil reais) para uso 

na saúde, que está sendo organizada pela Secretaria, na pessoa do Mateus. Visitaram o 

Gabinete do Deputado Sérgio Moraes, que é uma pessoa muito atuante aqui nessa cidade, 

assim como o filho dele, recebemos várias máquinas por emendas deles. Foram até o 

Gabinete do Deputado Vieira da Cunha, que não se fazia presente, mas foram recebidos 

pelo seu Assessor direto, pois o Deputado teria viajado por problemas pessoais. Fizeram 

uma breve visita ao Gabinete do Deputado Busato do PTB, que atendeu-lhes muito bem, 

com muita receptividade, bem como a Senadora Ana Amélia, que está na correria, pois 

provavelmente será candidata a Governadora, mas disponibilizou um tempo para eles. O 

Senador Simon do PMDB, Senador que o Vereador gosta muito e teve a grande 

oportunidade de conhecê-lo.  Comentou sobre suas emendas entregues para vários 

Deputados, inclusive para a Senadora, uma busca muito grande sua, que seria uma 

máquina de fabricação de bloquetos para calçamento, a qual o Vereador vem batalhando 

para  que seja  uma realidade, pois Municípios na região já estão trabalhando e tendo 

muitas vantagens com essa máquina. Citou que outra coisa que vem sendo batalhado e que 

também foi entregue em mãos de Deputados é uma verba para construção de um Centro 

Administrativo Municipal, pois temos a Prefeitura bem disponibilizada, talvez um pouco 

pequeno o espaço, mas precisamos montar um Centro Administrativo em nossa cidade para 
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juntarmos as Secretarias, talvez economizarmos em aluguéis, que seria uma coisa 

importante e com a certeza temos que batalhar para que isso aconteça. Outra demanda que 

o Vereador levou foi em prol dos estudantes universitários. Foi procurado pela nova diretoria 

a respeito da dificuldade de transporte e enviou uma demanda a um Deputado amigo para 

tentar alguma coisa no sentido de facilitar a situação desses universitários, pois se não 

pleitearmos para melhorar a educação universitária da nossa cidade, talvez possa piorar. 

Relata que foi a primeira vez que foi a Brasília  e algum disseram nas redes sociais que não 

deveriam bater nas portas, mais sim que as portas deveriam se abrir. Explicou que “bater na 

porta” é só uma maneira de falar, pois eles, como Vereadores, devem sim dizer e lembrar 

que Barão existe, que Barão precisa de alguma coisa, não podem ficar sentado esperando 

que nos tragam as coisas. Disse também que muitas vezes as pessoas distorcem os 

comentários, falam coisas que não deveriam falar, principalmente agora com essas redes 

sociais que antes não tinha, onde ele postou várias fotos de Gabinetes que ele foi e com a 

certeza que ele estava trabalhando pelo Município e alguém postando coisas talvez até 

maldosas. Gostaria que essas pessoas viessem falar com ele para ver as provas do que ele 

estava fazendo em Brasília, pois ele não estava a passeio, estavam todos os Vereadores 

junto com o Vice-Prefeito trabalhando. Acha muito complicado a pessoa falar e não mostrar 

a cara; para quem achou ruim, procure na Câmara de Vereadores, todos os apanhados de 

documentos, assinados pelos Deputados, inclusive as despesas de viagem estarão à 

disposição. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudando o Presidente, os demais 

Vereadores e as pessoas presentes. Falou sobre os maus comentários feitos sobre os 

Vereadores. Relatou que os Vereadores sempre são vítimas e a maioria das vezes de uma 

forma injusta, porque ele não acredita que, com o juramento que é feito quando assumem 

após a vitória de uma eleição, isso possa se desvirtuar, pois quando querem ganhar votos 

agem de uma forma e porque não agir sempre assim, mas a maioria dos Políticos lembram 

dos eleitores só quando precisam do voto e ele acha que tem que trabalhar  sempre pelo ser 

humano e não pela Política, porque Política é feita até sem querer e temos que lutar pelos 

diretos dos seres humanos, direito que têm sobre uma administração pública. Relata que na 

maioria das vezes ele se sente um cidadão comum no meio de uma lavoura e não é por isso 

que vai abusar, a administração tem o seu limite e os usuários do Município também têm 

seus limites, direitos e obrigações. Relata que precisam ficar preparados para muitos 

comentários, mais que o certo seria as pessoas virem até os Vereadores para ter todas as 

respostas e encontrar alguma solução, pois os problemas se resolvem argumentando e não 

batendo boca e julgando, pois as pessoas falam pelas costas e não têm coragem de falar 

pela frente. Relatou sobre a sua ida à Brasília, onde todos foram voltados às questões do 

Município, chegaram lá e cada um teve seu rumo,  pois cada um tem suas fontes, seus 

Deputados, os Deputados que mais frequentam o nosso Município. Comentou que na 

chegada tiveram a sorte de conseguir uma visita Ministério da Agricultura na companhia de 

um Deputado que tem sua participação aqui no Município, frisando que o Vereador é eleito 

para buscar um Deputado que olhe com bons olhos para o Município, de onde felizmente 

saiu muito otimista, porque havia algumas pendências e, com a ida deles até lá, resolveram 

o problema. O Vereador deixou um pedido de um silo, secador e armazenagem, pois 

sempre se preocupou com a produção de grãos na nossa região, e como tem havido um 
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aumento no plantio de milho, seria muito útil, pois muitos de nossos produtores necessitam 

ter boa secagem e armazenamento de seu produto. Também pediu pavimentação de três 

ruas da cidade, o processo de documentação está na Câmara, à disposição de quem quiser 

saber ou tirar alguma duvida. Relata que foi uma viagem muito longa e muito proveitosa, 

pois visitaram vários gabinetes, entregaram muitas demandas e espera que essa viagem 

traga muitos benefícios para esse Município. Parabenizou a Diretoria da Capela Nossa 

Senhora Aparecida pela grande festa muito bem organizada e parabenizou toda a 

comunidade que se uniu em mutirão para arrumar o pavilhão e realizar aquela bela festa. 

Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudando o Presidente, os demais Vereadores, 

as pessoas presentes e o Vice Prefeito que se fazia presente na Sessão. Agradeceu pela 

companhia na viagem à Brasília, pois é de grande importância o Prefeito ou o Vice Prefeito 

irem junto, devem ir  mais vezes nessas viagens, que com certeza sempre haverá algum 

rendimento. Primeiramente relatou sobre a viagem a Brasília, onde na chegada participaram 

da reunião da CNM, com  poucos Prefeitos, era para ter comparecido trezentos Prefeitos e 

havia apenas trinta Prefeitos participando, onde o Presidente da CNM, Paulo Ziulkoski, 

colocou que vem lutando bastante pelos Municípios e acha que está faltando apoio de todos 

os Municípios, com relação aos Prefeitos. O Vereador relatou que sabe que quando vão em 

viajem a Brasília saem comentários nas redes sociais, mas ele é apoiador do Prefeito ou 

Vice Prefeito irem sempre que puder a uma marcha em Brasília, pois é de grande 

importância. Ele e o Vereador Ilo ouviram as colocações, Paulo Ziulkoski estava apavorado 

com a situação dos Municípios, frisando que as forças vêm destas marchas que saem em 

Brasília. Também falou sobre as visitas aos Deputados, Ministério da Agricultura, onde 

foram recebidos pelo Assessor Jorge, que os tratou muito bem, deixaram alguns pedidos em 

mãos sobre uma patrola para o nosso Município, que nos faz muita falta, e junto um pedido 

de máquinas equipamentos e ferramentas para os agricultores. Esteve também com o 

Deputado Alceu Moreira, um parceiro desse Município, pois sempre que pode ajeita uma 

verba para Barão do Triunfo, e acha que esse irá conseguir uma verba para calçamento, não 

deixou nada certo, mas deu grande possibilidade, frisando que a verba para calçamento tem 

que ser de no mínimo R$ 250.000,00 (duzentos e cinquenta mil reais). Sabe que não é fácil, 

mas mesmo assim deixaram um pedido de no mínimo umas dez ruas de Barão do Triunfo 

para calçamento. Também deixaram pedido de veículos para o Município, pois é bastante 

necessário para Secretaria do Social, um apoio para o CRAS. Visitaram também o Deputado 

Onyx Lorenzoni e relata que depois do Deputado Alceu foi um dos que melhor os 

recepcionou, mesmo tendo falado mal do partido dele aqui do Barão, tratou eles muito bem. 

Relatou que, se não tivesse um candidato para Deputado, votaria nele, pois foi muito 

parceiro e ficou de arrumar uma emenda para Barão do Triunfo. O Vereador ficou muito 

satisfeito com sua recepção e do seu Assessor Marco. Estiveram com Assessor do Senador 

Paulo Paim, onde este informou que o Deputado deu uma verba para o Município em dois 

mil e doze. Estiveram também com o Assessor do Deputado Paulo Pimenta, para lhe 

agradecer as verba que foi nos dada para as Associações e aproveitando para já pedir mais 

umas verbas, onde foram muito bem recebidos. Por isso deixou um pedido ao Prefeito e ao 

Secretário: que na entrega das ferramentas tentem entrar em contato com o Deputado 

convidando-o para acompanhar essa entrega, independente de partido, pois todos estão 
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trabalhando do mesmo modo. Também visitou o Gabinete do Deputado Eliseu Padilha, 

Darcísio Perondi, onde foi recebido pela sua Assessora e os entregou alguns ofícios. Esteve 

com o Senador Pedro Simon, encontrou o Senador Paulo Paim no Aeroporto, pois não 

estava em seu Gabinete quando foi feito sua visita, sendo de grande proveito essa viagem a 

Brasília. Falou sobre o comentário feito pelo Vereador Marcos, que foi postado algumas 

fotos em rede social e teve pessoas que citaram poucas coisas, mais que para o Vereador já 

foi bastante. Citou que a população não vem ver o trabalho do Vereador, e que essas 

pessoas não devem estar sabendo que um dia antes de viajar foi baixado as diárias dos 

Vereadores em 34% (trinta e quatro por cento), poderiam ter baixado depois da vinda de 

Brasília, mais isso a população não fala, não são todos, uma minoria que não sabem o que 

falam, pois estavam em uma parceria independente de partido, junto com o Vice-Prefeito. O 

Vereador relatou que às vezes dá vontade de desistir da política, mais como ele é um pouco 

teimoso, não desiste tão fácil e vai continuar fazendo seu trabalho. Ele e Vereador Ilo se 

separaram dos colegas para que pudessem visitar mais Gabinetes, onde não tiveram tempo 

de nada, somente visitando os Gabinetes, fazendo tudo o que eles poderiam fazer, 

aproveitaram o máximo de tempo, tendo com ele todos os pedidos que foram entregues. 

Falou que deveriam ir mais vezes à Brasília, nem que seja dois Vereadores, um de cada 

partido, para visitarem todos os Gabinetes; no mês seguinte poderia ir mais dois e fazer o 

mesmo trabalho, pois ele esteve lá e sentiu que essa viagem renderá alguns frutos, como 

acredita que irá render a ida anterior dos colegas. Parabenizou a festa da Capela Nossa 

Senhora Aparecida, em especial duas meninas, Kailani  e Diulia, a Rainha e Princesa da 

festa, frisando que essas meninas conseguiram pedindo votos um valor de R$ 4.945,00 

(quatro mil e novecentos e quarenta e cinco reais). Fazia tempo que ele não via meninas 

pedindo votos, ajudou as duas meninas e ficou apavorado ao saber o grande resultado em 

valor arrecado por elas. Parabenizou também os pais das meninas pelo empenho: Evaldo e 

a Doraldina, Omenir e a Andreia. Fez um agradecimento as servidoras Solange e Dalvana 

por fazerem toda parte burocrática, por terem feito parte das ideias que ele e o Vereador Ilo 

levaram até Brasília, pois é muito importante ter bons funcionários ao seu lado. Fez um 

pedido para que fosse feito um oficio de felicitação para seu sobrinho Eduardo pela 

passagem de seu primeiro ano de vida e pediu para incluir o nome de seu colega Tiago. 

Parabenizou seu colega Tiago pela passagem de seu aniversário, desejando que Deus 

ilumine seu caminho, pois, independente de partido, sua amizade com ele será uma só. 

Pediu mais um minuto ao Presidente, onde relatou que sabe que o Prefeito está se 

esforçando para dar o vale alimentação, porém esclareceu que não veio ainda para a 

Câmara, para que não saia algum comentário de que os Vereadores estejam trancando o 

projeto. Sabe que o Prefeito quer dar o vale, só que existe muita burocracia e o Prefeito quer 

nos mandar tudo certo. Comentou sobre o Oficio 018/14 recebido com a resposta do Pedido 

de Informação nº 011/14, que o Secretário Loivo enviou, onde cobrou a presença deles em 

uma reunião. Disse que ele teria avisado a Presidência dessa Casa que ele não estaria no 

Pais no dia dessa reunião, mais tem certeza que o Vereador Marcos, a Vereadora Laureni e 

o Presidente representaram igualmente todos os vereadores. Em COMUNICAÇÕES, os 

vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 

VEREADOR TIAGO, saudando o Presidente, os demais Vereadores e as demais pessoas 
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presentes. Primeiramente agradeceu os colegas Vereadores e os servidores da Casa pelo 

cartão recebido desejando-lhe feliz aniversário. Parabenizou o Eduardo pela passagem de 

seu  primeiro aniversário, pediu para participar do Oficio do colega Rodrigo. Pediu desculpas 

por não ter participado dos eventos que aconteceram durante o final de semana, como a 

festa da Senhora Aparecida e o Baile da Melhor Idade. Gosta de participar desses eventos, 

mas nesse fim de semana ficou em casa. Parabenizou os colegas Vereadores e o Vice-

Prefeito pela ida à Brasília, pois ele acha que devem sim ir pedir verbas, isso faz parte, 

dizendo que certamente os Deputados não virão até aqui oferecer recursos, por isso temos 

que ir até lá. Por ser um ano eleitoral, os vereadores se comprometem com eles, mas eles 

também tem que se comprometer com a gente, pois temos que trabalhar para os Deputados 

independente de partido, não adianta trabalharmos para um Deputado que não conhece a 

realidade de nosso Município, que venha nos visitar só em época de campanha. Em nome 

do Presidente do COMUDES, Senhor Severino, agradeceu a todos que votaram na Consulta 

Popular na semana passada, onde tivemos mais de setecentos e cinqüenta votos, fora a 

votação pela internet,  um bom resultado pelo número de votantes que temos na cidade, 

onde em primeiro lugar ficou a Saúde, em segundo Desenvolvimento Rural e em terceiro a 

Segurança Pública, dizendo que se surpreendeu em ver que nossos habitantes estão 

preocupados com pequenos roubos, pequenas coisas que vem acontecendo e aumentando 

aqui cada vez mais, e em quarto lugar  a Educação Básica. Comentou sobre a presença de 

um dos funcionários da Empresa Elecnor e mandou o seu abraço a todos pelo seu 

reconhecimento pela movimentação que estão fazendo em nosso Município, na área de 

emprego, renda, aluguéis, comércio, agradeceu por estarem movimentando no momento o 

nosso Município. Agradeceu a presença de todos Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, 

saudando o Presidente, os demais Vereadores e as demais pessoas presentes. Em primeiro 

lugar parabenizou o Vereador Tiago pela passagem de seu aniversário, desejando muita 

saúde, paz em sua vida profissional,  como também tudo de bom na sua vida familiar. 

Também parabenizou a organização da festa da Capela Nossa Senhora Aparecida pelo belo 

evento que ocorreu naquela comunidade. Disse aos colegas Vereadores que viajaram a 

Brasília, que se alegrou com a volta deles, pois quem sai a viajar está sujeito a qualquer tipo 

de coisa, mais graças a Deus o vereadores tiveram um bom retorno e, conforme já 

explanaram, todos fizeram seu trabalho, que não é fácil , lá em Brasília tem que correr, tem 

que se virar para fazer as visitas, ter os contatos com o políticos para que eles se comovam 

com nossa situação, tendo a certeza que os colegas fizeram seu trabalho. Deixou um breve 

relato em relação às estradas. Lembrou que ele em maio nessa Casa falou na tribuna que 

entraria o inverno e as nossas estradas estavam muito desprotegidas de cascalho e que 

começaria a chover e ficariam intransitável. Nesse final de semana já aconteceu na Linha 

Nova uma coisa que dificilmente acontece: o nosso único transporte intermunicipal que 

temos dentro do nosso Município não pode realizar o seu trajeto e teve que ficar no 

caminho. Entende que a empresa não ira colocar em risco o seu patrimônio e a vida das 

pessoas se a estrada não estava em condições. O Vereador pede mais uma vez ao 

Executivo que trabalhe nas estradas com o cascalho, pois só patrolar no inverno não 

adianta. Já tiveram uma reunião com o Prefeito e o Vice-Prefeito sobre essa questão, mas 

parece que até o momento não está sendo feito o serviço e, por isso, mais uma vez está 
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sendo cobrado. Pediu um minuto ao Presidente para fazer um breve comentário em relação 

ao Secretário da Assistência Social, Senhor Loivo, onde foi pedido informação em nome da 

Bancada e ele mandou um Oficio para a Câmara, mas não mandou a resposta, dizendo que 

esse oficio não serve como resposta. Ressaltou que ele tem sempre elogiado e considera 

todos os Secretários quando enviam as respostas com educação, pois o Secretário tem o 

direito de ser respeitado, mais também tem o dever de ser educado com essa Casa 

Legislativa. Citou que na realidade a resposta do Secretário Loivo para ele não é uma 

resposta educada, é  quase como um chateio. Frisou que ele é um Secretário que está no 

cargo por um partido ou por um interesse político de alguém que o colocou e não como um 

Vereador que esta nessa Casa colocado pelo povo, como é o seu caso e dos demais 

colegas. Analisou que esse Secretário até hoje não teve a capacidade de estar nessa 

tribuna, colocado pelo povo. Por isso, poderia ter sido mais coerente com essa Casa 

Legislativa, pois eles pediram porque estão amparados legalmente pelo nosso regimento 

interno, conforme cita o Artigo 176,  e também existe na Lei Orgânica: “O pedido de 

informação será formulado pelo Vereador e terá como objetivo obter esclarecimento sobre 

fato determinado ocorrido na jurisdição da Administração Pública Municipal. o pedido será 

encaminhado para Mesa Diretora que após dar conhecimento ao Plenário no expediente da 

Sessão Plenária, o encaminhará ao Executivo que deverá responder dentro do prazo de 

trinta dias, contado após de seu recebimento. O não atendimento do pedido de informação  

ou atendimento realizado fora do prazo prescrito no parágrafo anterior ou ainda prestação de 

esclarecimentos falsos sujeitaram o Prefeito ao processo de responsabilização político 

administrativo, nos termos prescritos nesse regimento, observado que dispõe o Decreto Lei 

201/67”. Citou que há este amparo no Regimento Interno e gostaria que o Secretário 

observasse isso; se não conhece o Regimento,  poderia ser enviada uma cópia dessa parte 

para que ele tome conhecimento dos direitos dessa Casa Legislativa e do Vereador. Não 

aceita aquele oficio como resposta, pois não pode se fazer presente na reunião que foi 

convocada, fez seu pedido de informação e quer receber as informações em mãos; se o 

Secretário não tem capacidade de responder, também não tem capacidade de exercer o 

cargo que hoje está ao seu comando. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, onde 

foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas 

ao Executivo Municipal: INDICAÇÃO  Nº 041/14 DA VEREADORA LAURENI, que seja 

solicitada uma avaliação no aparelho de RX Dentário, a fim de averiguar suas condições de 

funcionamento, para posteriormente colocá-lo em atividade. Caso haja necessidade, que o 

Executivo destine um Profissional da área para capacitação a fim de elaborar os laudos. 

Justificativa: Há um Aparelho de RX Odontológico no Posto de Saúde do Centro do 

Município, que não está em funcionamento, uma ferramenta de extrema importância para a 

medicina dentária, facilitando o diagnóstico para um tratamento adequado. Evitaria que os 

pacientes do Posto tenham que recorrer a outros Municípios ou a outros profissionais para 

fazer esse RX, sendo que há casos de emergência que necessitaria de um laudo imediato. 

INDICAÇÃO Nº 042/14 DA VEREADORA LAURENI, propõe reiteração de Indicação 033/13 

da Vereadora Laureni, aprovada por unanimidade em 29 de abril de 2013: “que seja 

estudada a possibilidade de colocação de monitores de informática nas escolas do interior 

do Município.  INDICAÇÃO  Nº 043/14 DOS VEREADORES NERCIO E LAURENI, que dê 
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início ao processo de criação do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso, sendo que, para 

fins de colaboração, segue minuta de projeto de lei em anexo. JUSTIFICATIVA: Na 

atualidade, o envelhecimento torne-se um desafio para a sociedade, pois, muitos mitos não 

condizem com a velhice e impedem o idoso de valorizar suas experiências e ter uma 

melhoria em sua vida. Nesta realidade de exclusão é que foi editado o Estatuto do Idoso, 

que trouxe para a agenda das políticas públicas a temática da pessoa idosa. Os direitos dos 

idosos são, antes de tudo, os concernentes à cidadania, cabendo à família, à sociedade e ao 

Estado o dever de assegurá-los, garantindo a sua participação na comunidade, defendendo 

sua dignidade, bem estar e o direito à vida. Nesta linha, a criação do Conselho constitui um 

importante instrumento de controle democrático das ações governamentais e privadas 

desenvolvidas para um efetivo atendimento ao idoso, garantindo o direito de participação do 

cidadão na definição das políticas de atenção ao idoso. O Conselho Municipal de Direitos do 

Idoso, conforme minuta de projeto de lei anexa, teria como objetivo formular e controlar as 

políticas públicas e ações voltadas para o idoso no âmbito do Município de Barão do Triunfo, 

tendo como principais competências, acompanhar, fiscalizar e avaliar a Política Municipal 

dos Direitos dos Idosos, zelando pela sua execução; indicar as prioridades a serem incluídas 

no planejamento municipal quanto às questões que dizem respeito ao idoso; cumprir e zelar 

pelo cumprimento das normas constitucionais e legais referentes ao idoso, sobretudo a Lei 

Federal nº. 8.842, de 04/07/94, a Lei Federal nº. 10.741, de 1º./10/03 (Estatuto do Idoso); 

propor, incentivar e apoiar a realização de eventos, estudos, programas e pesquisas 

voltados para a promoção, a proteção, a defesa dos direitos, a melhoria da qualidade de 

vida e a inserção social do idoso, entre outras. A criação deste Conselho contribuirá em 

muito na execução de projetos e iniciativas em prol da população idosa de nossa 

comunidade. Com essas inovações pretende-se avançar e criar uma expectativa melhor 

para a terceira idade do nosso Município, que a cada dia que passa está se organizando 

mais e melhor, para que os idosos tenham um padrão de vida mais humano, com mais bem-

estar e que  possam gozar da felicidade de uma existência bem vivida. INDICAÇÃO  Nº 

044/14 DO VEREADOR RODRIGO, para que verifique o mais breve possível a situação do 

município de Barão do Triunfo junto ao CAUC - Cadastro Único de Convênio. 

JUSTIFICATIVA: O CAUC é uma ferramenta de gestão que disponibiliza dados  com 

transparência, eficiência e agilidade para a verificação dos documentos comprobatórios 

exigidos no ato da formalização de convênios e recebimento de recursos públicos. Em visita 

à Brasília, o Vereador foi informado que Barão do Triunfo está inadimplente junto ao CAUC, 

o que poderá privar a vinda de recursos para o nosso Município. PEDIDO DE 

PROVIDÊNCIA Nº 076/2014 DO VEREADOR TIAGO, que seja providenciado patrolamento 

da estrada do Cerro dos Abreus, partindo do antigo Bar do Joel, passando pela Escola 

Princesa Dona Leopoldina, Bar do Názio, indo até a propriedade do Sr. Paulo Alécio no 

Passo Grande. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 077/14 DO VEREDAOR NERCIO, que seja 

providenciado reforma do bueiro localizado em frente à residência do Sr. Paulo Antunes 

Lombardi, na Estrada da Produção. JUSTIFICATIVA: O referido bueiro encontra-se entupido 

há mais de um ano. Quando ocorre enxurrada, a água escorre para dentro da residência e 

galpões do Sr. Paulo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 078/2014 DO VEREADOR ILO, 

propõe reiteração de Providência 036/14 do Vereador Ilo, “que seja providenciado 
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patrolamento e encascalhamento na estrada vicinal que sai do Mercado Gimenes, passando 

pela residência do Sr. Hélio Balaca, Sr. Nelson Garcia, Sr. André e pelo Sr. João Adair até 

as proximidades da residência do Sr. Milton Bielavski”. Na sequencia foi discutido, votado e 

aprovado por unanimidade o PROJETO DE LEI N° 023/2014, de autoria do Executivo 

Municipal, que abre Crédito Especial – excesso de arrecadação do orçamento de 2014 do 

tipo alteração especial, altera PPA e LDO (crédito especial no valor de R$60.000,00 para 

área da Saúde). Foi ainda discutida, votada e aprovada por unanimidade: DIÁRIA DOS 

VEREADORES ILO, LAURENI, TIAGO e NERCIO DE IDA À EMPRESA DE TELEFONIA 

VIVO S.A, PORTO ALEGRE, DIA 02 DE JUNHO DE 2014. MOTIVO: REIVINDICAR 

INSTALAÇÃO DE ANTENA TELEFÔNICA NO INTERIOR DE BARÃO DO TRIUNFO E 

MELHORIAS DO SINAL. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a 

palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudando novamente as pessoas que não 

se encontravam presentes na sua primeira saudação. Disse aos assistentes dessa Casa que 

as trocas de ideias sempre acontecem e às vezes até erram na sua expressão e espera que 

não errem na interpretação,  porque ele tem uma maneira, uma filosofia só, tanto na vida 

pessoal quanto na vida política, mesmo tendo pouca cultura e às vezes que ele pecar em 

sua maneira de se expressar ou expressar seus sentimentos, pede para que o desculpe e 

que continuem sempre tendo aquilo que ele admira muito, o respeito. Já notou que muitas 

pessoas ele teve o respeito, teve dez anos afastado da política diretamente e sentia que nos 

primeiros tempos de política conseguia construir uma linha de amizade, tem um grande 

respeito pelas pessoas que lhe respeitam, e não sente perder sua dignidade de quando errar 

assumir. Deixou seu pedido de desculpas, pois tem sua filosofia e ninguém é obrigado a 

gostar dela, nem do Vereador, mas, da maneira dele, trata todos com respeito. Usou a 

palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudando novamente as pessoas que 

não se encontravam presentes na sua primeira saudação, em especial ao seu amigo 

Marciano. Falou sobre a reunião da CNM, onde falou com o Prefeito da cidade de Arroio dos 

Ratos e este lhe comunicou que está fazendo na cidade uma casa de passagem para 

crianças que são tiradas dos pais por algum problema, algumas vezes por uso de álcool, de 

droga; será com muitos cômodos, por isso gostaria de fazer uma parceria com o nosso 

Prefeito, de repente até já entrou em contato, porém deixa aqui esse aviso. Comentou sobre 

a nova chapa de ACVERC, para a qual foi convidado a fazer parte novamente. Falou que 

até faria parte, mas se andasse, pois é sabedor que esta última não andou, o Presidente 

Azambuja estava muito devagar. Pediu autorização a Casa para se fazer presente no dia da 

posse, quatorze de junho, às dez horas. Relatou também que na ida à CNM recebeu um 

papel de como fazer a Carteira Nacional de Vereador, que vem com termo de 

responsabilidade, é só enviar, é de graça. Comentou mais uma vez, para deixar registrado, 

que foi aprovado por unanimidade na Casa, um dia antes de viajar a Brasília, redução das 

diárias dos vereadores em 34% (trinta e quatro por cento). Relata que ele está com a sua 

consciência limpa, pois sabe que trabalhou os três dias sem parar e mesmo assim saem os 

comentários maldosos. Deixou um abraço Pmdbista a todos e um bom retorno as suas 

casas. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudando o Presidente, os 

demais Vereadores e as pessoas presentes, em especial o Vice-Prefeito, a Josefa esposa 

do Vereador Elomar, seus amigos Marciano e Alexandre, representante e trabalhador da 
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Empresa Elecnor, que esta gerando muitos empregos para nosso Município, movimentando 

bastante nosso comércio, sendo isso muito importante, frisando que é através dessas obras 

que podemos ver bastante pessoas de outros Municípios, de outros Países, vindo trabalhar 

aqui, durante o dia encontramos pessoas nas ruas e conseguem às vezes até trocar ideias 

sobre lugares bem distantes no Brasil, onde o Vereador teve uma conversa com um Senhor 

do Alegrete e há trinta e cinco anos está morando em Teresina e hoje se encontra 

trabalhando em nosso Município. Parabenizou a empresa pela atuação. Parabenizou o 

Vereador Tiago pela passagem de aniversário, desejou muitas felicidades e muitos anos de 

vida, que continue sempre essa pessoa empenhada pela sua comunidade e pelo nosso 

Município. Parabenizou todos os colegas que estiveram nessa viajem à Brasília, pois tem a 

certeza de que representaram essa Casa e o nosso Município com muito empenho. Relata 

que teve o privilégio de viajar a Brasília no ano passado, buscar o sonho de trazer coisas 

boas para nosso Município e isso só vai se concretizando com tempo. Analisou que seria 

muito fácil se pegássemos uma maleta, chegássemos em Brasília e já viéssemos com o 

dinheiro na mão e poder comprar uma patrola nova, uma ambulância nova, o Prefeito seria 

de muita sorte se conseguisse fazer isso, mais não é bem assim, para isso tudo tem um 

trabalho. Comentou sobre alguns comentários maldosos que viu Facebook, onde dizia que 

foi plantada uma semente, inclusive a pessoa colocou que seria uma semente muito cara; se 

formos analisar no ponto de vista leigo, não é barato ir a Brasília, uma passagem custa caro, 

um hotel custa caro, não é uma coisa de custo barato, mais se pudéssemos ir a cada três 

meses, um Vereador e dizer que Barão do Triunfo precisa de ambulâncias, precisa de 

asfalto, precisa de inúmeras coisas, com certeza na insistência teríamos muito mais chances 

de conseguir melhorar o nosso Município. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder 

do PP, saudando os que não se faziam presentes na sua primeira saudação, cumprimentou 

o amigo Marciano e deixou um convite para que volte sempre assistir as Sessões, saudando 

também seu amigo Alexandre. Parabenizou o Grupo da Melhor, que é muito bem 

representado pela Vereadora Laureni aqui nessa Casa, pelo belo evento, onde não pode se 

fazer presente. Parabenizou também a organização da festa da Capela Nossa Senhora 

Aparecida, uma comunidade muito forte, onde realizaram uma bela festa. Parabenizou o 

Vereador Tiago desejando-lhe, muita saúde, que tenha muitos frutos na política e na vida 

pessoal. Deixou um abraço especial para o time Estudiantes, onde ganharam alguns 

campeonatos, ficaram em vice em outros, juntaram um fundo e no sábado à noite fizeram 

uma janta de confraternização na Linha Nova, uma bela janta, muito animada. Deixou um 

abraço a todos integrantes do Estudiantes, todos os que ajudam de uma forma outra de 

outra, para que possam tocar esse time, já que a união faz a força e o esporte precisa de 

união. Comentou também sobre os comentários feitos da viajem a Brasília, relata que está 

com a consciência tranqüila e é isso que os Vereadores devem carregar, frisando que ele é 

usuário de rede social, facebook, instagram, whatsApp e vai continuar usando e dialogando 

com as pessoas nessas redes sociais para mostrar o que é feito para aquelas pessoas que 

não vem nesta casa, pois concorda com a democracia, algo que muito se defende no País 

Brasil. A VEREADORA LAURENI pediu um minuto, que foi cedido pelo Presidente, para 

parabenizou o colega Vereador Tiago pela passagem de seu aniversário, desejando que 

Deus o ilumine e ilumine a sua família. Relatou sobre a infeliz noticia recebida no sábado, o 
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óbito da Senhora Leonora Vaz Fallavena, uma grande amiga sua, pedindo que seja enviado 

um Oficio de pesar dessa Casa e que gostaria de participar do Oficio do Senhor Getulio. 

Agradeceu os colegas Vereadores e deixou um recado a eles, Facebook ou qualquer rede 

social não está mostrando os trabalhos dos Vereadores, que foram colocados nessa Casa 

pelo povo e não devem dar importância a conversas de quem não tem o que fazer, pois 

todos estão fazendo seu trabalho sério, digno e quem não quer vir assistir é por que não tem 

a mentalidade do que se passa nessa Casa, pois os projetos aprovados são para o povo e 

mesmo assim acham que os Vereadores não fazem nada, que estão indo à Brasília só para 

gastar, pensamento de pessoas que tem a cabeça muito pequena e não podemos dar 

importância a isso. Então, cada um tem que fazer o seu trabalho sério, digno e vão sim 

buscar recursos, pois não devem ir atrás de comentários maldosos. Deixou um grande 

abraço ao Senhor Henrique e a sua esposa Ivanir pelo belo evento que realizaram no 

domingo, dizendo que ela participa e não faz nada mais que a obrigação de ajudar, deixa um 

convite aos Vereadores que quiserem participar. Relatou que o Senhor Henrique é uma 

pessoa muito especial em nosso Município, consegue reunir tantas pessoas de fora, de 

outros Municípios, que vêm nos visitar,  mantendo o grupo de forma muito respeitosa. Neste 

espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO. Cumprimentou as pessoas que não se 

faziam presentes na abertura da Sessão Ordinária, em especial ao amigo Marciano e ao 

amigo Alexandre. Parabenizou a Capela Nossa Aparecida pelo belíssimo evento realizado 

pela comissão no fim de semana, onde ele se fez presente. Parabenizou também a nova 

direção de ACVERC, onde o Vereador Rodrigo faz parte da comissão, dizendo que, 

enquanto as coisas não estiverem andando, ele como Presidente não estará fazendo 

repasse para a referida Associação, pois ficou muito magoado com a comissão devido uma 

reunião feita na Festa da Uva, quando vieram nos notificar na última hora, onde a princípio 

até foi válida a justificativa do Presidente, mais entrando em assuntos com Vereadores de 

outros Municípios  ficou sabendo que eles nem saibam da reunião. Depois desse 

acontecimento se afastou da Associação, é muito amigo do Vereador Amaro e já 

conversaram que quando estiver andando será feito o repasse. Parabenizou o Vereador 

Tiago pela passagem de seu aniversário, deixou seus pesares para família do Senhor 

Getúlio, pedindo para participar do Oficio da Vereadora Laureni, e também à Família do 

Senhor Bino Fallavena pela perda da sua esposa. Finalizou, deixando seus pesares a todos 

os colorados pela perda do ídolo Fernandão. Nada mais havendo a tratar, determinou 

encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, 

dia dezesseis de junho do presente ano, na mesma hora e local.  

                       
             

Sala de Sessões, 09 de junho de 2014. 
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